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話し合い活動を通じて仲間とともに力を伸ばす  

  校長  馬場  誠  

3 年生は 8 月 30 日から 9 月 1 日まで修学旅行に行ってきました。奈良の法隆寺、東大

寺などを訪れ、京都では班行動を行い、それぞれ清水寺、伏見稲荷大社、嵐山、金閣寺な

ど名所旧跡を回りました。厳しい暑さの中でしたが、皆で協力し、楽しみながら古都の街

並みを味わってきました。  

宿泊学習の良さは、新しい土地の空気を肌で感じ、見聞を広げるところにあります。ま

た、同じところに寝泊まりすることによって、仲間の尊敬する一面を発見できるのも、宿

泊学習ならではの良さです。夜の班長会では、次のような発言がありました。「〇〇さんは、

いつも皆より先に挨拶をしていました。お店の人にごちそうさまと言ったり、運転手さん

にお礼を言ったりしていて、おかげで私たちも見習って挨拶できるようになりました。」

「〇〇さんはいつもそばにいて班長をサポートしてくれました。他の班員が遠くに行って

しまったときも、いつも近くにいてくれるので、すごく心強かったです。」「道に迷ったと

き、先頭に立ってくれるのは〇〇さんでした。おかげで安心して行くことができました。」

友だちの良さを発表し合う場面を見ているうちに、自然と心が温まりました。そして、ど

の発言にも仲間の良さを見習っていこうとする素直な態度が見られて、感心しました。  

始業式では私から「仲間の力を自分の力にできる 2 学期に」というお話をしました。1

学期はいわば種を植えて芽が出た時期、つまり、仲間づくりの第一歩を踏み出した時期と

いえるでしょう。そして 2 学期は、その後に続く実りの 3 学期に向け、その芽を大切に

育て、太い幹、確かな枝、豊かな葉を茂らせる時期、つまり、仲間とともに互いに尊重し

合い、信頼関係を深め、手を取り合うことで自分自身の力も高める時期です。  

時代はますます複雑化し、若い人たちはこれまで経験したことのない予測困難な課題に

ぶつかるといわれています。それは決して一人の力で乗り越えられるレベルのものではあ

りません。立ち向かうには、他者と力を合わせる術（す

べ）を身に付ける必要があります。まず、多様な他者とし

っかりと話し合えること。自由な発言が許される寛容的な

場のなかで、相手を尊重しながら、創造的な考えを話せる

こと。それが、基本だと思います。  

本校では今後も、授業の中でさまざまな機会を捉えて話

し合う場面を設け、生徒自らが考えを深めていく活動を進

めていきます。それはまた、集団の中で自分らしさが発揮

できることを目指す、心理的安全性の向上にもつながる活

動です。話し合いが上手な八中生、話し合いが好きな八中

生を目指して取り組んでほしいと願っています。  
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◇男子バスケ部  夏休み中は基礎的な練習や 5 対５な

どを行いました。今後は公式戦に勝つこ

とを目指しながらも、楽しくバスケット

ボールに取り組みます。  

◇女子バスケ部  夏休み明けの大会に向けて日々頑張

りました。1 年生も練習を重ねるごとに

成長しました。目標は新人大会２回戦突破です。  

◇バレー部   夏休みは基本的な技能の定着を目指して練習に励み

なした。8 月１日実施の調布市交流大会では、女子

は 2 勝、男子は初勝利をあげることができました。  

◇卓球部      基礎練習、他校との練習、市民大会を通して一人

一人成長がみられた夏でした。2 学期も部員仲良く

楽しく、心技体を磨いていきます。  

◇男子テニス部  一つ一つの試合にベストを出せるように 1 回 1 回の練習に集中して取り

組みました。  

◇女子テニス部  今年の夏は猛暑が続き、思うように部活ができず短い活動時間で協調性

のある集団を目指し、学年をこえて気遣い合えるよう頑張りました。  

◇野球部    新チームから三中との合同チームとして頑張って練習してきました。来年

の夏には都大会出場できるように、限られた時間で頑張っていきます。  

◇サッカー部  春の選手権大会では、決勝トーナメントに進みましたが、１回戦で敗退し

てしまいました。新人戦では、ベスト１６以上を目標としています。  

◇ダンス部    7 月末におらほ仙川夏祭りに出演し、４曲のダンスを披露しました。今後も

地域行事への参加を視野に１・２年部員新体制で練習に励みます。  

◇園芸部      じゃがいも、きゅうり、トマトと 1 学期は大収穫でした。これから秋野菜を

植え付け、3 年生は引退します。  

◇美術部     美術部では、９月の薬物乱用防止ポスターコンクールに向けて部員一丸と

なって取り組み、目指す表現を達成するために意見を交換しました。  

◇音楽部      １０月の調布市の音楽祭に向けて練習を始めました。「君をのせて」「やさ

しさに包まれたなら」を楽しく歌えるよう頑張ります。  

◇パソコン部  「シューティングゲーム」の作成を行いました。9 月中にみんなの作品の

中から優秀賞を決定します。  

◇茶道部      12 月 3 日に行われる「福祉祭り」で外部講師の先生がお茶をたてます。そ

の時はお手伝いをすることになり、夏休み中に練習をしました。  

◇鉄道研究部  夏休みには、部員それぞれが個別に行動しました。地方まで行ってローカル

線に乗って見識を深めたり、駅弁の研究をしたり、意欲的に活動できました。  

表   彰＜ボランティア活動証明書贈呈＞  

おらほせんがわ夏祭りボランティア  ダンス部  

 障害児サッカー教室ボランティア  3 年  □□□□  

三鷹夏祭りボランティア   2 年  □□□□   

市民体育祭卓球  中１カデット  4 位  

１年  □□□□  

都中学校テニス選手権男子シングルス  

第９ブロック代表  2 年  □□□□  
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